

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.
Id. de D. M. Mascaró.
Id. de D. N. Fábregues.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

— De *La Correspondencia*:

El Consejo de Ministros ha aprobado la distribucion de fondos por capitulos para satisfacer las obligaciones del mes de mayo, que ascienden á 238.652,121 rs. 76 céntimos, de cuya cantidad corresponden al presupuesto de 1860: 6.056,63 97 cénts. y al de 1861: 232.595,507-79.

— De real orden se ha recomendado á las dependencias de los diferentes ramos de la Armada la adquisicion de la obra que acaba de publicar D. Alejandro Bacardi, titulada *Diccionario del derecho marítimo de España en sus relaciones con la marina mercante*.

— Con arreglo á las modificaciones introducidas por la comision en el título I del proyecto de ley de imprenta, las hojas sueltas sobre materias políticas y religiosas que careciendo de los requisitos de editor y depósito que se fijan para los periódicos, no podian publicarse en absoluto, lo realizarán con permiso de la autoridad gubernativa. La comidad de penas que se imponen á la reimpresion de artículos denunciados solo tendrá lugar cuando esta reimpresion se realice despues de la condenacion de dichos artículos, y respecto de aquellos otros denunciados que la prensa copie se harán por los tribunales y jurados tantas declaraciones como sean los periódicos que los hayan copiado, pudiéndose dar casos en que la copia se haya verificado sin ninguna especie de intencion contraria á las leyes que rigen en esta materia.

— En las subastas verificadas en la córte y las capitales de los tres departamentos para surtir de anclas, cade-

nas y jarcias de alambre á los arsenales de los mismos, aparece como mas ventajosa la proposicion presentada por D. Alejandro Blazquez, y S. M. se ha servido con arreglo á lo prevenido en el artículo 11 del pliego de condiciones, adjudicar definitivamente este servicio al espresado Don Alejandro Blazquez.

— Para inspeccionar las obras de los buques que se han mandado construir en los astilleros de Francia é Inglaterra, han sido nombradas, segun *El Constitucional* de Cadiz, para el primero de dichos puntos los capitanes de navío D. Tomás Acha y don José Polo; y para el segundo los jefes de igual graduacion D. José Alvarado y D. José Beranger. Igualmente han sido destinados con el mismo objeto dos jefes del cuerpo de ingenieros navales.

— El inventor del Ictíneo, don Narciso Monturiol, ha pasado últimamente á Madrid, para ponerse de acuerdo con el gobierno y fijar el dia en que deberá verificarse la última prueba de su invento.

— Una comision del ayuntamiento y vecinos de Toledo pasó el 21 á Aranjuez y entregó al general O'Donnell una representacion del mismo acompañada de un razonado informe suscrito por un arquitecto, en el que se trata de demostrar que no es cierta esa ruina inminente en que se quiere suponer se encuentran los edificios de aquella ciudad que ocupa el colegio de infantería; y que esto sirve de pretexto para que otras poblaciones gestionen activamente cerca del gobierno, en su natural deseo de adquirir dicho establecimiento, haciendo pomposas ofertas, irrealizables en su

mayor parte, sin tener en cuenta los grandes sacrificios que hizo Toledo, cuando se trasladó á esta poblacion, que es su principal elemento de vida, y que sin el colegio volveria á caer mas profundamente en el abatimiento y postracion en que tantos años se ha visto envuelta.

— Por la Direccion general de obras públicas, se han dado las órdenes correspondientes al ingeniero jefe de Alicante, para que se proceda sin demora á sacar las algas que se balleo depositadas en el fondeadero del puerto.

— El planteamiento de la nueva ley hipotecaria es seguro no tendrá efecto hasta el año próximo, por los grandes preparativos que exige. Segun noticias muy autorizadas, la provision de las plazas de registrador se hará por medio de oposiciones ante los jueces de primera instancia que propondrán despues á las Audiencias los que consideren mas dignos, y elevándose despues las propuestas de los elegidos á la aprobacion del gobierno. Este será el medio de hacer una eleccion acertada y de evitar las consecuencias de la influencia en favor de personas á quienes no pudiera ser conveniente confiar los registros.

— Dicese que tan luego como se halle establecida la direccion general de hipotecas, y sancionada la ley del Notariado, parece que este negociado en el ministerio de Gracia y Justicia formará parte de aquella direccion.

— Se ha dado real licencia á nuestro embajador en la córte de Rusia, para venir á la córte á asuntos particulares. Durante la ausencia del señor duque de Ossa de San Petersburgo, quedará representando á España como encargado de negocios, el primer

secretario de embajada.

—El señor director de correos D. Mauricio Lopez Roberts ha remitido al ministerio de Fomento una memoria acompañada de importantes y muy curiosos datos estadísticos del ramo de correos relativos al año de 1860. Veintisiete estados abraza este trabajo, y de ellos aparece que las cartas del reino é islas adyacentes, cuyo porte se satisfizo en sellos, ascienden en el año 1860 al número de 46.702,070 reales y exceden á las del año anterior en 6.111,224 rs. El creciente movimiento de correspondencia no se limita á la del interior del reino; la de Ultramar y del extranjero tuvo tambien un aumento de 276 137 y 159,303. Los sellos vendidos componen la suma de 50.150,957, que representan reales 25.944,734 75 cénts., y el producto del timbre de periódicos se eleva á la cantidad de 1.303,310 rs. 24 cénts.; cifras excesivamente superiores á las que se refieren á iguales conceptos en la estadística de 1859. El valor de los efectos de la deuda pública que circularon certificados por el correo, ascienden á la enorme suma de 620.523,984 rs. El movimiento general de correspondencia, comparado con el de 1859 produce un aumento de 7.944,380 cartas de todas clases. Si á tan extraordinario movimiento se añade el aumento de 3.240,404 rs. 18 cénts. obtenido por valores efectivos, se podrá formar idea del sorprendente desarrollo alcanzado en 1860; tanto mas notable, cuanto que, acreciendo los gastos en proporcion de las mejoras efectuadas, fueron cubiertos cumplidamente por los productos realizados, que ascienden á 31.681,021 rs. 88 cénts.; y siendo la suma concedida en el presupuesto para subvenir á aquellos de 30.257,100 resulta una diferencia á favor del Erario de 1.423,921 rs., sin contar con el valor de la correspondencia oficial, que es de 8.487,653.

—Llama la atencion en Manila la circunstancia de no encontrarse en la circulacion del numerario en aquella plaza monedas de oro menudas, sin embargo de existir en efectivo una suma que no bajará de ochocientos mil duros, enviados de España. Atribúyese la desaparicion de tales monedas á la aficion que les tienen las gentes de los pueblos rurales á guardarlas para sus tesoros particulares, ó para diges

y adornos.

—Tambien *La Epoca* dice que es positivo que el gobierno de los Estados Unidos contestó á la nota pasada por nuestro enviado en Washington, el Sr. Tassara, pidiendo esplicaciones sobre los armamentos de la Union americana que se anunciaban como hostiles á la España ó encaminados al menos á apoderarse de Santo Domingo, que no tenian semejante objeto, y que la Union americana desea conservar las mas cordiales relaciones con nuestra patria.

—La misma tirantez de situacion en Varsovia. Las tropas sobre las armas, los cañones con las mechas encendidas.

—La agencia *Havas-Bullier* publica los siguientes partes telegráficos: «Los partes de Constantinopla del 17 traen una comunicacion oficial en la cual se anuncia que el papel moneda quedará limitado á mil millones y medio de piastras, con amortizacion garantido sobre diferentes ingresos y bajo la vigilancia de una comision mista.

El Sultan ha continuado las obras de restauracion de su palacio.

Un parte anuncia que las tropas irregulares han incendiado cinco aldeas de la Herzegovina, y que los embajadores reclaman garantías.—Omer-Bajá ha recibido instrucciones sobre este punto.

Principia en la Siria el movimiento de emigracion, y se asegura que van á embarcarse para Beyruth 2,000 hombres de caballeria turca. El gobernador otomano de la provincia de Hays sostiene con energía la tranquilidad pública.»

—«Sabemos por la via telegráfica que el 9 de abril hubo otra accion entre las tropas turcas y los montenegrinos, los cuales estaban atrincherados en una posicion muy fuerte que fué tomada tras un mortífero combate. Ha sido herido el general otomano Mustafá-Bajá, que reemplazó en el mando á Ismail-Bajá, que fué herido tambien de gravedad en la accion del 4 de abril. Las tropas que han entrado en estos dos combates son regulares que habian hecho ya la guerra.

El serdar Omer-bajá va á tener bajo sus órdenes un cuerpo escogido, formado de regimientos que hicieron con él la campaña del Danubio y la

de Crimea.

—Escriben de Marsella el 25 de abril:

«El vapor *Valetta* que llegó anoche, procedente de Alejandria y Malta, ha traído las correspondencias de la India y de la China.

Escriben de Hong-Kong el 14 de marzo: «Empiezan los calores en Cochinchina, y es probable que se habrán de suspender las operaciones y esperar el invierno.

En China, el jefe de los rebeldes ha asegurado al almirante Hope, que antes de fin de año seria dueño de todo el pais que recorre el Yank-zic. Difícil es creerlo, pero si el gobierno chino no toma ó no puede tomar medidas mas eficaces, habrá de sucumbir. El jefe de los rebeldes ha prometido favorecer el comercio y vivir en buena inteligencia con los europeos. Los ministros inglés y francés pasarán en la primavera á ocupar su puesto en Pekin.

En Tien-Tsin continúa reinando el frio con una intensidad extraordinaria, pero se espera que empezará el deshielo del rio á primeros de marzo. Para fin de marzo se esperaba en Pekin á M. Bruce, el embajador inglés, y una parte de su servidumbre. Confirmasa la noticia de que se padece el hambre en Pekin. El gobierno chino hace todo lo posible para lograr provisiones de arroz del mediodia de la China.

Del Japon se reciben noticias contradictorias, pero mas bien malas que buenas. Dicese que se revelan contra los extranjeros.

—Escriben de Tolon con fecha 27 de abril.

Las correspondencias de la China y Cochinchina recibidas anteayer en Tolon tienen escaso interés. Sabiase solamente en Tien sing el 19 de febrero, que se habia creado en Pekin un ministerio de Negocios extranjeros, bajo la influencia del hermano del Emperador, el principe Kong, que era el que llevaba la direccion de todos los negocios del imperio. Por lo demás, este principe acogia perfectamente á los europeos y les protegía hasta el punto de evitarles toda clase de peligros. M. Crewaski, primer secretario del embajador francés, estaba ya instalado en la capital, y para primeros de marzo se esperaba en ella á M. Bourboulon. La mitad del cuerpo de

ocupacion debia salir de Tien-sing luego que el Pei-hó estuviese navegable, y la partida del resto estaba fijada para fin del verano.

Hé aquí ahora lo que se sabe de Cochinchina:--No queriendo el almirante ocupar las inmensas líneas de Khi-oa las habia hecho demoler completamente, y habia regresado á Saigon. La guarnicion volvia á dar las mismas guardias que antes, y las compañías de desembarco se habian retirado á bordo de los buques.--La temperatura habia subido ya á cuarenta grados.

MAHON 9 DE MAYO.

Efemérides.

- 1405. El rey D. Martin de Sicilia, hijo de D. Martin de Aragon llega á Barcelona donde es esperado y jurado por primogénito y sucesor del reino.
- 1805. Muerte del célebre literato alemán Schiller que fué á un mismo tiempo, historiador, filósofo y poeta.

Recuerdos de Menorca.

- 1552. Se construyó el puente llamado de ne Gentil, y posteriormente del Castillo, sirviendo de repuesto para pólvora.

Segun aviso de la Alcaldía Constitucional de esta ciudad que insertamos en la seccion correspondiente, desde la una á las siete de esta tarde y consecutivas hasta el domingo 12, estará de manifiesto en uno de los almacenes del arsenal la falúa que el Ayuntamiento tuvo el honor de regalar á S. M. la Reina, en la visita que la Real familia verificó á esta ciudad en Setiembre del año anterior.

MATUSALEM.--El «Journal de Constantinopla» anuncia haber fallecido en Merdine (Kurdistan) un hombre de edad de ciento sesenta años. Este respetable centenario ha dejado, entre otros hijos, un niño de ciento diez primaveras.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

✠ La Ascension del Señor, San Gregorio Nacianceno obispo y doctor y la traslacion de San Nicolás de Bari arzobispo.

Cultos.

CORTE DE MARIA.--Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad, en la iglesia de San Francisco.

En la parroquia de Santa María, á las diez, habrá oficio solemne y sermón del propio Misterio del día: predicará en castellano D. Francisco Arbona Pbro. Vicario de dicha iglesia; despues de la misa mayor se cantará con la solemnidad acostumbrada, NOXA, con esposición de S. D. M.

Santo de mañana.

San Antonino arzobispo y San Victoriano mr.

AFECCIONES ARTRONÓMICAS DE HOY.
El sol sale a las 4 n. y 51 m. y se pone á las 7 y 2 m.
La luna sale á las 4 y 10 m. de la M. y se pone a las 6 y 54 m. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA del 8 de Mayo de 1861.

Servicio para el 9.

Gefe de dia: D. Fernando Suenz Diaz y Piñeira, comandante graduado capitán del regimiento infanteria de Zaragoza n.º 12. -- Parada, el mismo cuerpo; hospital y provisiones, Burgos. -- El Sargento Mayor. -- Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Cardiff en 33 dias polacra griega Stefanos de 249 ton., cap. A. Zacca con 14 trip. y carbon de piedra.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

Debiendo mandarse á Madrid la falúa que este Ayuntamiento tuvo el honor de regalar á S. M. la Reina (q. D. g.) en la visita que la Real Familia efectuó á esta ciudad en se-

Y sin dejar de reir, añadió:

—Yo hablo de una proteccion seria, de un verdadero amigo... muy afectuoso... que os ayude en la desgracia que os puede sobrevenir andando el tiempo... de un hombre formal, verbi gracia, como yo... que no pertenezco á esas gentes que publican sus buenos sentimientos, y que nunca hacen nada por aquellos á quienes estiman... Yo soy un buen hombre que le gustan los placeres, pero no de un modo egoista, sino que quiere que los disfruten todos...

El banquero paseó sus miradas en torno del estudio, y añadió:

— Además se honra uno á sí mismo viendo á una... amiga, rodeada de aquellas cosas que tanto aprecian las mugeres; viéndola con trages elegantes, en una lujosa habitacion...

— ¡Oh! yo no creo, interrumpió Cecilia, que mi trabajo me proporcione una gran fortuna. Nunca he pensado en eso: pero vivir modestamente, tener alguna reputacion en mi arte entre la gente entendida... y despues hallar al lado de esto para colmar todos mis deseos, una amistad.

— ¡La amistad! replicó Desronest, moviendo los labios desdeñosamente para producir una especie de gesto despreciativo, que por cierto no hermoseaba su rostro. ¡La amistad! vaya, vaya, en la juventud se necesita algo más.

— Yo no me casaré nunca, dijo la jóven con un tono resuelto.

— Y hareis muy bien.... respondió el banquero.

Siguió un momento de silencio.

Desronest, al cabo de esta pausa, dijo riendo:

En cuanto á Desronest, estaba muy contento de su astucia, y queriendo continuar bajo el mismo pretexto, añadió con cierto acento de fatuidad muy poco disimulada:

— Muchos me piden mi retrato, de modo que si os elijo por mi retratista, sacareis buen partido de mi conocimiento, porque no serán uno ni dos los que tendreis que hacerme.

Cecilia se volvió un poco de lado para ocultar su maliciosa sonrisa.

Desronest añadió riendo:

— Lo que es yo, no lo sentiré seguramente... y espero que tampoco vos.

La jóven pudo á duras penas contener estas palabras:

— ¡Es un viejo fatuo!

Pero las pronunció interiormente, y este pensamiento burlesco dió á su rostro un aire de alegría que animó al banquero.

— ¡Qué placer, dijo alegremente, de ser pintado por manos tan lindas!

Y al decir esto quiso apoderarse de las manos de Cecilia, pero ella se retiró con presteza, y se acercó á un cuadro comenzado que representaba una vista de la campaña de Roma.

Allí se detuvo meditabunda, pues allí habia entrevisto el ideal en sus sueños de artista.

Desronest dió una vuelta por el estudio, examinó los cuadros, estimó el valor de algunos y las bellezas de otros, y á todo esto concluyó diciendo:

— ¡No habeis hecho vuestro propio retrato? No lo veo y sin embargo, jamás habriais podido tener mejor modelo.

tiembre último, dicha corporación ha dispuesto participar al público que la feria estará de manifiesto para todos los que gusten verla, en uno de los almacenes del Arsenal de este puerto, en los días que median desde el jueves próximo hasta el domingo 12 del actual inclusive, durante las horas de la una á las siete de la tarde; advirtiéndose que al consabido objeto quedará abierta la puerta del camino que conduce á aquel establecimiento. Mahon 8 de mayo de 1861.
—El Alcalde.—Juan José Sancho.

D. IGNACIO CORTILS VIDAL,
Juez de primera instancia de este Partido.

En virtud del presente hago saber: que el día catorce de mayo próximo venidero, en el zaguan de este Juzgado y á las once de su mañana, se rematará á favor del postor mas ventajoso en postura competente, una viña sita en Ferrerías y viniendo de Son gras, y linda con otras de los herederos de Antonio Salord, de los de Bartolome Florit, de los de Miguel Gornes, con viña de Miguel

Gornes y Capó, y con tierras de la estancia de Son gras, propia de Juan Villalonga y Faner de aquel vecindario, cuya venta se efectuará á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público de esta Ciudad Jaime Anglada.

Dado en Mahon á diez y siete de abril de mil ochocientos sesenta y uno.
—Ignacio Cortils Vidal.—Por su mandado.—Francisco Martorell.

ANUNCIOS.

VENTA.

Se vende la casa n.º 12 de la calle de San Luis Gonzaga. Para el ajuste puede acudirse á la n.º 3, cuesta de Deyá.

NODRIZA.

Se desea una que quiera amamantar en casa de los padres de la criatura: darán razon en esta imprenta y redacción.

EL TÁMESIS.

ESPLANADA NÚMERO 52.

En dicho establecimiento se canta-

rán esta tarde principiando á las 3½ las piezas Los corrillos, La planchadora, y El músico.

Por la noche: La buena ventura, Chacó y Poneta, y Una noche en Sevilla.

TEATRO.

Funcion para hoy

A beneficio de los bailarines la Señorita Doña MARIA CASAÑOLA y D. JOSÉ PROUS.

Programa.

1.º Sinfonía.—2.º La graciosa comedia en 3 actos,

EL HÉROE POR FUERZA.

3.º El baile

El popurri del jarabe.

4.º La divertida pieza en un acto,

¡Mal de ojo!!

5.º y último. El aplaudido baile

LA JOTA ARAGONESA.

A las 8.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 21.

Y el banquero admiraba á la jóven con mayor interés que á los cuadros.

—¡Qué hermosos ojos! ¡qué bonito talle! y esos cabellos.....

Cecilia volvió á asustarse, y dijo vivamente:

—Caballero, no se trata aquí de mi persona.

—Perdonad á mi admiracion, hermosa jóven, repuso Desronest creyéndose muy amable, y tomando lo que él llamaba sus graciosos modales con las señoras... No temais nada... yo no soy de esos atolondrados, de esos desconocidos á quienes se debe temer como... (sus ojos se fijaban en la mesa), como á ese poetaastro... que ha dado á luz ese folleto. ¿Le conocéis? preguntó el banquero con el tono despreciativo que emplea un enamorado cuando habla de un rival, y con el desden que emplea un rico cuando habla de un pobre. ¿Quizás salia de aquí ahora mismo?

Cecilia miró á Desronest con sorpresa, y respondió con dignidad:

—Si hablais de Emilio, habeis de saber, caballero, que le estimo mucho, y...

Desronest le interrumpió con aire burlon:

—¡Estimarle mucho! eso trasciende á amor en boca de una jóven.

Cecilia se dió por ofendida de estas palabras, y sobre todo del tono con que fueron pronunciadas; pero como su corazón no se hallaba turbado con ningun sentimiento respecto á Emilio, respondió tranquilamente:

—No quiero enfadarme, caballero, con tales suposiciones; yo no tengo derecho de incomodarme por nada, pues como habeis dicho, soy una jóven pobre que quiere sacar partido de lo que sabe... Debo, pues, resignar-

me á las sospechas, á las calumnias...

Habia algo de tan profundamente triste en el acento de la jóven, que el banquero, mas estúpido y grosero que malvado, no pudo reprimir un buen impulso.

—Os affijo; lo veo... hago mal, y lo siento mucho, pero á Dios gracias, es por vuestro interés, hay que tener cuidado con esos jóvenes, sobre todo con ese que no tiene oficio ni beneficio... nadie sabe quién es... Yo, hija mia, tengo un nombre conocido entre los mejores de la bolsa... ¡Además soy un hombre de bien, y muy rico, riquísimo!... retirado de los negocios, y deseoso de pasar la vida alegremente.

Aquí la jóven retrocedió involuntariamente.

Desronest añadió:

—Y honradamente.

—Yo, respondió Cecilia, no tengo mas deseo que el de trabajar... ¡ese es el único!... El trabajo es mi diversion, y con el trabajo ganaré mi vida honrada é independiente...

—Muy difícil es eso, repuso Mr. Desronest con preseteza sin dejarla continuar; sí, muy difícil, hija mia... ¡Hay ya tantos artistas! El talento es comun y produce poco. La pintura es como los versos, un mal oficio, donde los productos no son muy seguros!

El rostro de Cecilia se entristeció; el banquero quiso sin duda disipar aquella nube, diciéndola:

—¡Oh! ¡si con el talento hubiera buenas protecciones!

—Me habian prometido la de la señora condesa de Meron.

Desronest soltó una fuerte carcajada, y exclamó:

—¡Una proteccion como esa! ¡Vaya una chanza pesada!